

Hambre en la sierra piurana

Una de las funestas consecuencias del Fenómeno El Niño es el hambre que se cierne sobre varios distritos de la serranía piurana donde ha comenzado a escasear los alimentos. Muchos campesinos de la zona se han visto obligados a comer las semillas destinadas para la siembra quedando así paralizada la actividad agrícola. Los campos están sin producción desde hace varios meses y por eso el hambre está afectando a miles de familia que viven de la agricultura.

Esta dramática denuncia la hace la estudiosa Anne Marie Hocquenghem en quien acaba de visitar varios lugares de la sierra, como Simirís, Santo Domingo, Chalaco y Frías, entre otros, donde se advierte un malestar general debido a la falta de alimentos. Situación de crisis que merece especial atención del CTAR departamental que es la entidad llamada a hacerse cargo de esta problemática social a fin de llevar auxilio a las zonas afectadas por las consecuencias del fenómeno natural, que asoló a nuestro país en los primeros meses de este año. En opinión de la referida estudiosa de nuestra realidad histórica y social los pobladores de estos distritos andinos se encuentran muy alterados debido a este grave problema.

Si no se quiere tener, dentro de poco tiempo, una incontrolable ola migratoria sobre la costa, hay que tomar el toro por las astas y adoptar medidas inmediatas para ayudar a los pueblos que están padeciendo hambre y abandono por parte de las autoridades del país. El gobierno regional, con los ministerios de Agricultura y de Salud tienen la responsabilidad de encarar un problema que pudo haberse previsto. Sobre todo hay que proveer a los campesinos de semillas para sustituir las que han sido consumidas, si es que de veras se quiere sacar a las poblaciones más pobres del estado de miseria en que han quedado inmersas después del impactante desastre de El Niño.

Anne Marie Hocquenghem advierte, también, a los piuranos sobre los peligros que amenazan al bosque seco en la periferia de esta ciudad. Si no se salvan estos pocos bosques que nos quedan, dentro de algunos años el desierto lo habrá devorado como ya ha ocurrido en otras zonas de esta región. En forma especial, con gran sentido de la oportunidad, la científica francesa hace un llamado a las nuevas autoridades municipales para que diseñen una política de desarrollo del bosque natural "Kurt Beer", que actualmente está seriamente afectado por una serie de problemas que no han sido vistos ni resueltos oportunamente.

El paisaje urbano es un aspecto vital para los pobladores de Piura y todos sus distritos. Por tanto, recogiendo las observaciones y recomendaciones de la referida estudiosa, hay que ponerse a trabajar inmediatamente estableciendo un orden de prioridades para no dispendiar esfuerzos.